



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLÉANS MERCREDI MATIN 7 FEVRIER 1917

NUMÉRO 170

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

VAPEUR AMÉRICAIN "WESTWEGO" CANONNÉ, STOPPÉ ET MENACÉ LE TORPILLAGE DE PAQUEBOTS ET DE CARGO-BOATS CONTINUE

LA REPOSE AUX ALLIES

L'ALLEMAGNE ET L'AUTRICHE ONT ADRESSE LEUR DEFENSE NEUTRES.

DE MAUVAISES PLAIDOIRIES

UN VERDICT IMPLACABLE ATTEND LES COUPABLES.

Les griefs des empires du centre sont mal fondés. — Que dire des massacres en Arménie?

(Du Figaro.)

Les Allemands et les Autrichiens avaient déclaré qu'ils ne réponsaient pas au refus par lequel les Alliés avaient accueilli leur proposition de négocier, d'où la proclamation des deux Empereurs à leurs armées. Ils ont réfléchi pourtant, et ces réflexions les ont amenés à cette conclusion qu'il valait mieux ne pas rester sous le coup d'assomoir qu'avant été notre note du 30 décembre dernier.

Ils ont donc répliqué, mais comme ils avaient dit qu'ils ne pouvaient continuer la conversation, même par voie indirecte, avec des ennemis qui les avaient traités si mal, c'est aux neutres directement qu'ils adressent leur tentative de défense.

Car les deux notes ne sont pas autre chose que de mauvaises plaidoires d'avocats, de coupables qui pressentent déjà le verdict implacable du jury devant lequel ils compareraient et dont l'opinion est déjà faite. Ce jury est, en l'espèce, constitué par les neutres qui n'ont plus rien à apprendre, après notre nouvelle note à M. Wilson, ni sur les origines de la guerre, ni sur la légitimité de nos buts de guerre, et qui ne pourront manquer d'apprécier la valeur des arguments allemands pour justifier l'invasion de la Belgique, ni celle de l'attaque autrichienne pour essayer de légitimer l'attaque contre la Serbie.

A lire ces deux factums, ceux qui comme nous, doivent chaque jour parcourir les longs radiotélégrammes de propagande qui sont transmis de Nauen ou l'impression qu'ils avaient sous les yeux une compilation de boniments déjà connus. Il faut en réalité que l'on soit à Berlin, absolument à bout de souffle pour en revenir aujourd'hui à la vieille histoire des papiers trouvés au ministère des affaires étrangères à Bruxelles, et pour prétendre établir la pureté des intentions que l'on avait à l'endroit de la Belgique, en faisant valoir que l'on s'était engagé à n'y commettre aucune violence, si elle n'avait opposé aucune résistance à la violation de sa neutralité.

Ces gens-là n'ont décidément pas conscience de leur infamie. Ils en sont encore à ne pas comprendre que ce qu'ils demandaient au roi Albert, c'était tout simplement de se déshonorer, et ils s'étonnent toujours qu'il ne l'ait pas accepté.

Quant à leur prétention d'assimiler la façon dont ils ont traité les Belges et les Serbes au traitement de l'Irlande et du Transvaal par les Anglais, il suffit, pour faire voir ce qu'elle vaut, de rappeler seulement qu'il y a actuellement dans l'armée britannique plus de 200,000 Irlandais — tous engagés vo-

(Suite 4ème page.)

ECHOS DU VIEUX MONDE

LE TRAVAIL ORGANISE DANS LES CHANTIERS DE CONSTRUCTION D'ANGLETERRE

CONTRE LE NONCE DE VIENNE

DIFFICULTÉ DE SE PROCURER DES VIVRES A BERLIN.

Les orphelins de la guerre. — Père de onze enfants est décoré. — Vertes à crédit.

Correspondance de la Presse Associée.

Londres. — En vue d'organiser le travail dans les chantiers de construction et les ateliers de la Marine, le gouvernement britannique vient de créer un nouveau département, sous le nom de directeur du travail des chantiers maritimes. M. Lyndon Baccussey, le nouveau directeur s'occupera conjointement avec le directeur du service national et le Ministre du Travail, des questions relatives à la répartition de la main-d'œuvre entre les divers chantiers et ateliers.

Les décisions en cas de conflit avec les ouvriers seront prises d'accord avec le ministre du travail.

Rome. — Le gouvernement autrichien insiste de nouveau pour que des sanctions soient prises contre Mgr. Vatte di Bonzo, nonce à Vienne. Ce nonce a écrit à sa famille des lettres confidentielles représentant la situation intérieure de l'Autriche comme des plus graves; et ces lettres, communiquées à des amis, ont été en partie publiées par des journaux.

Le gouvernement autrichien est fortement ennemi de ces révélations qui montrent le véritable esprit des austro-hongrois et demande des sanctions contre le nonce qui involontairement a fait connaître la vérité.

Copenhague. — La difficulté de se procurer des vivres à Berlin a provoqué l'ouverture de nombreuses cantines publiques. Le nombre des repas servis journellement dans ces cantines atteint à Berlin 400,000. Le bruit que toute la population sera forcée de prendre ses repas en commun est prématuré; toutefois, des cantines seront ouvertes dans toutes les agglomérations ouvrières.

Lyon. — Un important convoi de jeunes orphelins de la guerre, vient d'arriver à Ecullly (Rhône) où ils ont été hospitalisés dans les bâtiments agencés à leur intention sous la direction de Mme de Rudder, membre du comité de direction de l'association nationale des orphelins de la guerre et Mme Jeandot, ancienne directrice de l'établissement d'Ecullly. Un accueil touchant a été fait par la population à ces tout petits, dont l'ainé avait à peine cinq ans!

Suite 4ème Page.

LE GOUVERNEMENT ALLEMAND CHERCHE À FOUINER

Herr Zimmermann, haut fonctionnaire teuton fait un plongeon--"Le président Wilson" dit-il "ne montre pas d'hostilité contre nous."

Les Etats-Unis poussent activement les préparatifs en cas de guerre — Pleins pouvoirs donnés au président et au Cabinet par le Congrès. — Des millions de crédits sont votés pour équipements, ravitaillements, et munitions. — L'armée, la marine, le service d'aviation, les milices, sont prêts pour le conflit. — Départ prochain de l'ambassadeur et des consuls d'Allemagne, avec sauf-conduits. — Carranza a envoyé "ses meilleurs souhaits au Kaiser". — Un projet de conférence internationale.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, D. C., 6 février. — L'Allemagne fait des ouvertures pacifiques aux Etats-Unis, s'il faut prendre au sérieux les déclarations de Herr Zimmermann, le secrétaire des affaires étrangères qui n'envisage pas la rupture avec la Germanie comme "un acte hostile". "Nous regrettons" aurait dit Herr Zimmermann, "cette décision du président Wilson, d'autant plus que contre toute tradition et contre le statut de la loi internationale, nous sommes, ipso facto, privés de communications et de pratique avec les pays transatlantiques. Nous n'avons pas oublié, aussi, que depuis le commencement de la guerre européenne, les diplomates américains dans les pays hostiles se sont chargés de veiller aux intérêts allemands."

"Nous avons étudié avec le plus grand soin le texte du message du président Wilson. Nous y trouvons la déclaration qu'il ne désire pas un conflit avec l'Allemagne, et nous avons constaté dans certains passages la présence de sentiments qui donnent l'espoir que de présidents n'est pas irrévocablement hostile envers l'Allemagne, et que rien de sérieux ne se produira à la suite de la rupture des relations diplomatiques."

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, D. C., 6 février. — Tout en acceptant les déclarations de Herr Zimmermann comme plausibles, le gouvernement des Etats-Unis continue ses préparatifs en cas de guerre. L'Allemagne doit, avant tout, être sobre de paroles et de promesses, et prouver sa bonne foi en modifiant ses méthodes de guerre sous-marine. Le gouvernement américain est décidé de prendre des mesures rigoureuses pour protéger les droits de ses citoyens et pour assurer la libre pratique des mers à ses navires.

Le Congrès est prêt à approuver l'émission de bons de 250,000,000 pour faire face aux dépenses urgentes de la marine. Un crédit d'un million de dollars sera alloué pour le service de l'aviation. Le président et le secrétaire de la marine seront autorisés à placer des commandes de munitions de guerre selon leur discrétion, et à prendre possession des usines et des fabriques qui ne rempliraient pas immédiatement les commandes de matériel.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, D. C., 6 février. — Le président Wilson n'a pas encore donné son adhésion au plan de certains gouvernements neutres d'une conférence internationale.

L'attitude passive de l'Autriche-Hongrie laisse supposer que l'Empereur Charles approuve la note de l'Allemagne touchant la guerre sous-marine.

La Chambre et le Sénat ont adopté aujourd'hui un vote unanime de confiance dans la décision prise par le président, et lui promettent leur aide et leur appui en ce moment et en cas de conflit avec l'Allemagne.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 6 février. — Une dépêche de l'agence Reuter d'Amsterdam dit que les journaux de Berlin ont publié une dépêche du président Carranza du Mexique envoyant "ses meilleurs souhaits" au Kaiser.

LA GUERRE EN EUROPE

RAPPORTS RECENTS DES COMBATS SUR TOUS LES FRONTS.

LUTTES SUR TERRE ET SUR MER

VAPEUR AMERICAIN STOPPE ET MENACE PAR SOUS-MARIN.

Plusieurs navires récemment torpillés — Combats sur le front à l'Ouest et à l'Est.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 6 février. — Le communiqué officiel dit que les allemands ont tenté plusieurs sorties, hier soir, sans aucun succès sur le front de Verdun, à les Eparges, et Douvion. Dans la forêt de Parroy l'ennemi a réussi à pénétrer les premières lignes de tranchées mais en a été délogé par des contre-attaques. Plusieurs abris allemands ont été détruits dans la région d'Anspach, en Alsace, par des patrouilles françaises qui ont regagné leurs lignes sans pertes.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 6 février. — Le vapeur américain "Westwego", a été canonné cinq fois par le sous-marin allemand U-45 mais n'a pas été touché. Voici le rapport de l'incident, fait par le commandant du "Westwego".

"Le 31 janvier, le "Westwego" se trouvait à cinquante milles à l'ouest de Fastnet, fut attaqué par un sous-marin allemand, le "U-45" qui tira cinq obus sans atteindre le navire. Je donnai le signal de stopper et j'envoyai un de mes officiers dans un canot porter les papiers du bord au commandant du sous-marin. Le commandant menaçait de couler le navire si on ne lui fournissait pas de la gazoline."

Le paquebot anglais "Port Adelaide" a été coulé par un sous-marin. Quarante-vingt-seize passagers furent sauvés.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Queenstown, Angleterre, 6 janvier. — Le vaisseau charbonnier "Fayestone" de la marine anglaise a été torpillé au large de Fastnet, Angleterre, le 4 février. Un matelot, citoyen américain nommé Richard Wallace, noir, a péri.

Un autre vapeur anglais, un steamer norvégien, un vapeur hollandais et un navire espagnol ont été détruits par des sous-marins allemands. Deux matelots du vapeur espagnol sont morts de froid après avoir été exposés pendant plusieurs heures dans une embarcation et plusieurs autres rescapés à bord d'un chalutier français ont été débarqués dans un piteux état à Brest.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Madrid, via Paris, 6 février. — Le ministre de la marine a avisé les autorités de tous les ports de ne permettre à aucun navire de prendre la mer à moins d'être muni d'appareils de sauvetage en cas d'attaque.

Le croiseur "Catalonia", patrouille l'entrée de la baie de Las Palmas pour empêcher le départ secret de navires allemands et autrichiens furtifs dans le port.

Suite 4ème Page.

LETTRE D'UN PARISIEN

QU'ARRIVERA-T-IL SI UN DEPUTE VIENT A PERDRE LA RAISON?

IL N'ARRIVERA RIEN DU TOUT

UN AUTRE DEPUTE VOTERA A SA PLACE.

Quelques exemples historiques. — Le cardinal de Richelieu et autres hommes célèbres eurent des accès.

(Suite et fin.)

Mais parmi ceux qu'on fut obligé d'enfermer, il me souvient d'un brave homme, député de Vincennes en 1888 et qui conserva son mandat pendant les trois dernières années qu'il passa comme une maison de fous. Plus près de nous, un député de Pontoise fut dans le même cas. Un ancien ministre de l'agriculture terrassé par la folie fut enfermé dans l'asile où il vit encore sans connaissance d'ailleurs. Il fut nominativement ministre plusieurs mois et pendant deux ans il garda son mandat qui lui vint confié les électeurs de la Haute Garonne. Au moment où nous sommes, un Sénateur qui porte un nom historique dans les annales républicaines et qui fut un homme de très grand talent, plusieurs fois ministre, est enfermé lui aussi et on n'a malheureusement pas l'espoir de le voir.

Le 31 janvier, le "Westwego" se trouvait à cinquante milles à l'ouest de Fastnet, fut attaqué par un sous-marin allemand, le "U-45" qui tira cinq obus sans atteindre le navire. Je donnai le signal de stopper et j'envoyai un de mes officiers dans un canot porter les papiers du bord au commandant du sous-marin. Le commandant menaçait de couler le navire si on ne lui fournissait pas de la gazoline."

Le paquebot anglais "Port Adelaide" a été coulé par un sous-marin. Quarante-vingt-seize passagers furent sauvés.

Un autre vapeur anglais, un steamer norvégien, un vapeur hollandais et un navire espagnol ont été détruits par des sous-marins allemands. Deux matelots du vapeur espagnol sont morts de froid après avoir été exposés pendant plusieurs heures dans une embarcation et plusieurs autres rescapés à bord d'un chalutier français ont été débarqués dans un piteux état à Brest.

Suite 4ème Page.